

# 駒木会報

第18号

発行日:2018年9月30日  
発行:江戸川大学駒木会  
所 在:千葉県流山市駒木474  
電 話:04-7152-0661

## 2017年度ホームカミング・デー開催!!



交流パーティー



人間心理学科・睡眠研究所主催シンポジウム  
「眠育～次世代の健康・健やかな発達のための  
睡眠教育のあり方を考える～」



情報文化学科・情報教育研究所主催  
夏野剛氏による講演会「ICT革命による日本再生」

毎年恒例のホームカミング・デーを2017年11月3日に開催しました。

総会では任期満了に伴う役員選挙結果が報告されたほか、活動・収支報告や活動計画・予算の審議が行われ、全て賛成多数により可決されました（詳細は3面の記事をご覧ください）。

総会に引き続き開催された交流パーティーでは卒業生だけでなく多くの教職員の方々にもご参加いただきました。久々の再会で楽しそうにお話している姿があちこちで見られ、賑やかなパーティーとなりました。

交流パーティーは今年度も開催予定で、卒業生であればどなたでも申込・予約不要、無料でご参加いただけます。最近ではお子様連れでのご出席も増えており、退職された教職員の方から小さなお子様まで多くの方にご参加いただけるにぎやかなパーティーとなっています（詳細は別紙ご案内をご覧ください）。

また、この日には関連イベントとして2つの講演会が開催されました。

一つは人間心理学科・睡眠研究所主催シンポジウム「眠育～次世代の健康・健やかな発達のための睡眠教育のあり方を考える～」で、最前線の研究者と実践家をシンポジストとして招き、基礎研究・実践活動が紹介されました。

もう一つは情報文化学科と情報教育研究所主催の講演会で「ICT革命による日本再生」と題し、NTTドコモの「iモード」を立ち上げた一人である夏野剛氏に、この20年間に起こった3つのIT革命（生産効率革命、検索革命、ソーシャル革命）を概観した上で、今後のAI（人工知能）とIoT・ビッグデータの時代がどのように進展するか、その社会で若者はどう生きていくべきか等について講演いただきました。

## 大学近況

### ●心理相談センター完成!

2018年4月、公認心理師コースの設立に伴い学内に新しい建物、その名も「心理相談センター」が完成しました。場所はD棟横の東門そばの場所になります。建物は2階建てで、主に心理学の実験等で使用されることになります。

2018年度 社会学部人間心理学科『公認心理師コース』設置のお知らせ(2017.08.21)  
[www.edogawa-u.ac.jp/news/20170821\\_3.html](http://www.edogawa-u.ac.jp/news/20170821_3.html)

### ●保岡龍斗選手、Bリーグ・秋田ノーザンハピネッツ入団

昨年発行の第17号でも紹介した男子バスケットボール部の保岡龍斗選手が卒業後、Bリーグ1部の秋田ノーザンハピネッツに正式入団いたしました。背番号は24、シューティングガードとして今後の活躍が期待されます。

秋田ノーザンハピネッツ [nothern-happinets.com/](http://nothern-happinets.com/)

## 駒木会から最新情報を発信中

駒木会ではWebサイトや各ソーシャルメディアでの情報発信を行っています。ぜひご覧ください。

### ■Webサイト [komakikai.jp/](http://komakikai.jp/)

駒木会からのお知らせや会報バックナンバーなどを掲載

### ■みんなのBLOG [ameblo.jp/komakikai/](http://ameblo.jp/komakikai/)

大学近況やイベント詳細情報などを掲載

### ■Twitter [twitter.com/komaki\\_kai/](http://twitter.com/komaki_kai/)

最新情報やちょっとした小ネタを発信中

### ■Facebook [www.facebook.com/EdogawaUniv.Komaki](http://www.facebook.com/EdogawaUniv.Komaki)

大学のニュースなどをピックアップしてご紹介

駒木会ではこれからも情報発信機能強化を目指して取り組んでまいりますので、ご意見・ご感想などありましたら駒木会事務局までお寄せください。

## 黄色いタンポポ

江戸川大学 名誉教授

堀江固功



私は、江戸川大学のキャンパス内に足を踏み入れると時々、キャンパス内一面に黄色いタンポポが咲き乱れている光景が目に浮かんでくる。

開学当初のキャンパスは本当に野原のような場所に三角形を基調にした建物が建っていた。わずか一学部2学科の小さな大学だった。

野原のキャンパスを飾ってくれていたのは黄色いタンポポで、幸せの象徴だと思われた。それは、当時「黄色いハンカチ」という山田洋二監督の映画が大ヒットしていたことと、関係していた。

この映画は、武田鉄矢が演じる若物が、途中で桃井が演じる娘をナンパし、さらに途中で刑務所を出所したばかりの中年の男・高倉健を同乗させて3人で北海道をドライブするのだが、その途中で、高倉健が、妻に自分の出所を待ってくれたら家に黄色いハンカチを掲げておいてくれと妻・倍賞千恵子に言ったと若者たちに話を

した。若者二人は刑務所帰りを待つ女などいないと思ったが、高倉健の家に行くと黄色いハンカチがたくさん飾られているのを見た。若者たちは感動する。映画は幸福とは、愛とは、を見事に描き出していた。それから黄色いハンカチは幸福のシンボルになった。

キャンパス一面のタンポポは、黄色いハンカチが風にたなびいていたこの映画で最も感動的なラストシーンと重なって、江戸川大学の幸福を約束しているように思えたのだった。あれから30余年の月日が流れ、野原のようだったキャンパスは、美しい庭園となり、黄色いタンポポを見つけるのも大変になった。

駒木会の皆さんにはいま社会に中核として様々な分野で活躍している。そして幸福の黄色いタンポポを、日本のあちこちに咲かせていることを信じている。

## 江戸川大学から社会に「ぐっすり」を届ける

江戸川大学 社会学部 人間心理学科 准教授  
山本隆一郎



同窓生の皆さん、毎日ぐっすり眠れていますでしょうか?睡眠は、人間が生きていくために必要不可欠な生命活動であることは言うまでもありません。しかし、残念なことに、日本人の睡眠時間は世界的に見ても非常に短く、生活リズムが乱れがちな方や睡眠障害を抱えている方が少くないことが報告されています。

人間心理学科には、人文系大学では珍しく睡眠をテーマに研究をしている教員が複数在籍しており、本学では「睡眠研究所」が設置されています。睡眠研究所では、睡眠という行動そのものや睡眠と関連した心身の変化などについての研究が行われています。私は、睡眠行動医学・睡眠公衆衛生学と呼ばれる領域の研究をしています。

具体的には、「眠れない」「眠くてしょうがない」といった問題を抱えている方は、どのような特徴があるのか?どのような生活の工夫をすることで問題を改善することができるのか?についての研究を行っています。最近では、研究成果の社会還元として、地域での講演会や駒木学習センターでの公開講座なども行っています。2017年度の駒木祭では、駒木会からご支援を頂き、「眠育～次世代の健康・健やかな発達のための睡眠教育のあり方を考える～」という公開シンポジウムを開催させていただき、多くの方にご参加いただきました。今後も、本学から社会にぐっすり(Good Sleep)を届けるべく頑張りたいと思います!

## 私の「ホームカミングデー」とは

情報文化学科  
2010年3月卒業(第17期卒業生)  
吉田光里



私のスケジュール帳には文化の日の予定が必ず埋まっています。

普段は仕事と家を往復している中で、残念ながら、母校江戸川大学を懐かしむ時間はありません。しかし毎年文化の日と決まっているため、日程を確認する必要がなくスケジュール帳を見るだけで、思い出すことができます。だからこそ、母校を懐かしみ、堂々行くことができる唯一の日なのです。

私は、この日のためにゼミの仲間に連絡することをしません。大学を見て回っているうちに、ゼミの仲間から、グループLINEで連絡が入り、合流、廣田ゼミのブースにお邪魔するのが恒例となっているからです。1年ぶりですが、廣田先生は暖かく迎えてくれ、現在のゼミ生を紹介ま

でしてくれます。私はこんなゼミに所属できることを嬉しく思います。

「ホームカミングデー」が始まりますと、懐かしい教職員の方や先輩、後輩で部屋が埋め尽くされます。美味しい料理を食べながら、懐かしい学生時代の話をしたり、近況を報告したり、時にゲームなどが始まり、学年、ゼミ、学科関係なしに楽しい時間を過ごすことができます。

私の「ホームカミングデー」とは、一年の恒例行事であり、旧友や恩師と語り合う大切な日です。この恒例行事が途切れることを願いつつ、日々仕事を頑張りたいと思います。

最後に「ホームカミングデー」を携わっている先生方並びに駒木会の役員、スタッフの皆様には感謝申し上げます。ありがとうございました。

## キャンパスに「駒木会広場」を!

学生部長・大学環境整備ワーキンググループ座長  
隈本邦彦



江戸川大学では、学生たちの学びの環境をより良くするため平成29年度から3年計画でキャンパスリニューアル工事を進めています。現在1期工事が完成し、中庭が「居心地のいい安らぎを感じる機能的なデザイン」に変わりました。総額約4億円(1期工事だけ約2億円)を投じる一大プロジェクトのため、駒木会からの寄付を検討していただき 本当にありがとうございます。

その感謝の意味を込めて、このほど新しく整備されたC棟前の半円形の広場を「駒木会広場(仮称)」と名付けることをご提案したいと思います。

この広場は、石畳と芝生があり多数のベンチに囲まれた魅力的な場所。授業の合間に学生たちが行き来するだけでなく、昼休みにお弁当を食べたり、日替わりでやってくるキッチンカー

(カレー、ピザ、クレープ等)でグルメを楽しめたりする。学生たちにとっての寛ぎの場・交流の場ともなります。

その場所が「駒木会広場」名付けられれば、今回のキャンパスリニューアルに対する駒木会の貢献が学生たちに印象付けられるでしょうし、「じゃあ昼休みに、駒木会広場でね」というような会話が学生たちの間で交わされるようになれば、江戸川大生の駒木会に対する認知度も向上するでしょう。その中から将来、駒木会の幹部として活躍してくれる卒業生が出てくれるかもしれません。

もちろん名前は、ちょっとおしゃれに「KOMAKI SQUERE」「駒木会プレイス」とすることもできます。ぜひよろしくお願ひします。

(駒木会より)現在、学生によるネーミングコンテストを実施しております。

# 活動報告・総会報告

駒木会では理事会・評議員会を中心に活動しておりますが、具体的な活動として下記の通り行ってまいりました。

## 2017年

- 7月 2018年度予算案について審議
- 9月～ ホームカミング・デーについて議論
- 10月 総会議案について議論 ホームカミング・デーについて最終調整
- 11月3日 ホームカミング・デー及び総会を実施
- 12月 ホームカミング・デー反省会を実施  
美化計画への資金拠出について議論

## 2018年

- 1月～ 駒木会報について議論
- 3月～ 業務の外部委託について調査・検討を実施
- 3月15日 会長が卒業式に出席
- 3月16日 卒業記念パーティーにて駒木会PR活動を実施
- 6月～ ホームカミング・デーについて議論

この他にもWebサイトやソーシャルメディアでの情報発信をしています。

## 2017年度江戸川大学駒木会収支報告

2018年3月31日

### 【前年度繰越金】

|    |              |
|----|--------------|
| 合計 | ¥ 99,120,061 |
|----|--------------|

### 【収入の部】

|                |              |                   |
|----------------|--------------|-------------------|
| 校友会費(終身・5ヶ年会費) | ¥ 11,977,000 | 終身385<継続>5ヶ年1<継続> |
| 寄付等雑収入         | 0            |                   |
| 利息             | ¥ 822        |                   |
| 合計             | ¥ 11,977,822 |                   |

### 【支出の部】

|                    |             |
|--------------------|-------------|
| 同窓会報および総会案内<br>発送費 | ¥ 1,309,861 |
| ホームカミング・デー開催費      | ¥ 1,290,688 |
| 学園祭パンフレット広告費       | ¥ 10,000    |
| 情報発信強化             | ¥ 29,623    |
| 交通費・通信費・消耗品費       | ¥ 95,843    |
| 合計                 | ¥ 273,6015  |

### 【翌年度繰越金】

|        |               |                    |
|--------|---------------|--------------------|
| 翌年度繰越金 | ¥ 108,361,868 | 【前年度繰越金】+【収入】-【支出】 |
|--------|---------------|--------------------|

## 2019年度予算案

| 品目                   | 金額          |
|----------------------|-------------|
| 同窓会報および総会案内制作発送費     | ¥ 1,600,000 |
| ホームカミング・デー開催費        | ¥ 1,550,000 |
| 学園祭パンフレット広告費         | ¥ 50,000    |
| 交通費・通信費・消耗品費         | ¥ 300,000   |
| 会員サービス強化費(住所追跡・情報発信) | ¥ 1,000,000 |
| 合計                   | ¥ 4,500,000 |

## 2018年度補正予算案

| 品目                     | 金額           |
|------------------------|--------------|
| 江戸川大学ランドスケープ環境改善計画資金拠出 | ¥ 40,000,000 |
| 合計                     | ¥ 40,000,000 |

### 第17回駒木会総会(2017年11月3日開催)のご報告

詳細や当日配布資料についてはWebサイトの総会報告をご覧ください。

#### ●活動報告・会計報告

任期満了に伴う役員選挙結果報告(選挙管理委員会委員長)、活動報告(会長)、収支報告(事務局長)がありました。

#### ●活動計画

会員同士のつながり「卒業生ネットワーク強化」をキーワードとして、重点項目である卒業生データベース整備事業、ホームカミング・デーの継続的実施、情報発信の強化、卒業生参加の推進、大学への協力・貢献について説明を行いました。

また、大学が実施する駒木キャンパスの美化を目的とした「江戸川大学ランドスケープ環境改善計画」について、最大3000万円の拠出依頼が口頭であり、次年度総会に補正予算を提出する予定であることを説明しました。

#### ●予算計画

前回会報でお知らせした平成29年度予算案について、賛成多数で承認されました。

#### ●質疑・応答

Q. ホームカミング・デー開催費 予算が実績の約2倍となっている理由は?

A. 2つの団体からシンポジウムの依頼が来る場合があるので、150万程度確保していますが、平成28年度実績は約86万円に収まりました。

Q. 住所追跡事業費の内容は?

A. 会報未着など住所不明のケースがありますが、業者へ委託など含めて特定を進めるために使用します。

## 駒木会活動方針

駒木会では会員同士のつながり「卒業生ネットワーク強化」をキーワードとして、下記項目に重点を置いて活動してまいります。

### 【卒業生データベース整備事業】

卒業生の住所追跡及び卒業生データベースの整備を引き続き推進いたします。

また、まもなく卒業生が1万人に達する見込みであり、外部委託化による業務効率化やサービスの充実などを検討してまいります。

### 【ホームカミング・デーの継続的実施】

総会とともに実施している「ホームカミング・デー」は毎年100名を超える方々にご出席いただいております。

今後も継続的に実施するとともに、アンケート調査を実施し、より多くの方に参加していただけるイベントとなるよう、継続的に改善を進めてまいります。

### 【情報発信の強化】

会報などの紙媒体だけではなくWeb、ブログ、Twitter、Facebookなどを活用した情報発信を行ってまいります。

また、卒業生データベース整備事業と合わせ、会報の到着率向上を目指してまいります。

### 【卒業生参加の推進】

今年度末には駒木会役員選挙が実施されます。立候補者の募集等を通して、駒木会運営への卒業生参加を推進していきたいと考えております。

### 【大学への協力・貢献】

会則では駒木会の目的の一つとして「地域及び母校の発展に寄与すること」とされております。

大学側から資金提供の打診があった場合などに速やかに対応できるよう、新たな制度の検討を進めてまいります。

### 【選挙後の新体制について】

現執行部は今年度末で任期が満了するため、年度内に駒木会役員選挙を行います。したがって、2019年度の駒木会執行部は選挙後の新体制となります。新体制での活動方針につきましては、次年度の会報や総会にてご説明させて頂く予定です。

## 駒木会役員選挙実施のお知らせ

駒木会執行部の現体制が2年目を迎え、2019年3月末日をもって任期満了を迎えるため、役員の選任を行います。

会長については正会員から候補者を募り、評議員会にて選挙が行われます。他の役員についても会則・役員選挙規定に則り評議員会にて選任されます。

会長の立候補については選挙管理委員会設置後、Webサイトに詳細を掲載いたします。また、他の役員、評議員、スタッフについても興味のある方は駒木会事務局までご連絡ください。

## 駒木会からのお知らせ

### ●卒業生在籍企業からのご提案の募集

駒木会では円滑に事業を進めるため、卒業生の皆様が在籍している企業等からの駒木会業務に関するご提案を募集しています。

詳細はWebサイトをご覧ください。

### ●同窓会情報やレポートを募集中!!

同窓会を開きたいけどメンバーと連絡が取れずお困りの幹事様。会報やWebサイトに掲載できますので、お気軽に駒木会事務局までお問い合わせください。

また、そのようなイベントがありましたら、ぜひ写真を添えてコメントをお寄せください。会報・Webサイト等で紹介させて頂きます。

### ●駒木会の活動に参加してみませんか

交流パーティーに参加してみたいけど友達が来ない…そんな方はスタッフとして参加してみてはいかがでしょうか。

今のスタッフにも駒木会の活動で知り合った仲間がたくさんいます。1日だけ、メールでやり取りするだけなど、様々な参加の方法があります。

駒木会事務局にご連絡いただくか、ホームカミング・デー当日に直接スタッフにお声がけください。

## 住所変更などの手続きはお忘れなく

次のような場合は同封のはがき又は、駒木会Webサイトの所定のフォームをご利用の上、下記連絡先へ変更手続きをお願いいたします。

- ・住所の変更(市町村合併を含む)
- ・会報が届かない
- ・結婚等で氏名が変わった

また、住所に変更が無いにもかかわらず会報が届かないという方は、登録情報を確認・修正させて頂きますので、お問い合わせください。

## ●編集後記

今年は大きな節目を迎える年だと思っています。

今年で「平成」という年が終わり、来年から新しい時代が始まります。

江戸川大学では1人1台パソコンが配られ、いち早く情報教育にも力を入れています。

小学生からプログラムの授業が必須化される等、環境の変化も激しくなっています。

そんな中今年も駒木会報が無事完成しました。

駒木会も時代の変化に対応すべくたくさんの教職員・卒業生に支えられ、活動しています。

これからも卒業生と大学をつなぐ役目として継続できれば幸いと思います。(Y.S)

## 会費納入のお願い

駒木会の運営は、皆様の会費によって支えられております。ご協力をお願いいたします。

会費納入につきましては永年/5ヶ年からお選びください。平成22年度入学者以降は学納金と同時徴収のため永年会費納入済みとなります。

なお、会費納入の有無にかかわらず払込取扱票を同封させていただけます。

■永年会費 : ¥30,000(今後会費納入の必要は一切ございません)

■5ヶ年会費 : ¥5,000

※初回納入の場合、別途入会金¥1,000

また、寄付も受け付けております。

### 払込取扱票記入事項(ゆうちょ銀行)

■口座番号:00110-3-67407

■加入者名:江戸川大学駒木会

■金額:納入金の総額

■通信欄:納入金内訳(永年会費・5ヶ年会費・寄付金)

卒業生ご本人の現在のお名前と住所、在学当時の学籍番号  
(会報送付封筒に記載しております)

■支払住所氏名:会費をご納入された方のお名前と住所  
お手数をおかけしますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 子女割 & きょうだい割のご紹介

江戸川大学の建学の精神を継承することを目的とした学費等の減免制度があります。

### ■子女割…

対象: 卒業生の子女で、江戸川大学の1年次入学者。

免除額: 入学金(32万円)を全額免除。授業料、施設設備費、維持費および実験・実習費の納付年額の半額(55万円)を入学後4年間免除します。

### ■きょうだい割…

対象: 江戸川大学在学生・卒業生の兄弟姉妹で、江戸川大学の1年次入学者。

免除額: 入学金(32万円)を全額免除。授業料の納付年額の半額(34万円)を入学後4年間免除します。

詳細は入学課(0120-440-661)までお問い合わせください。

## 訃報

### ●名誉教授 太田次郎先生

去る2018年7月7日、前江戸川学園理事長で、江戸川大学の学長として活躍された太田次郎先生が肺炎のため逝去されました。

駒木会執行部一同、謹んで哀悼の意を表します。



■メールアドレス komaki@edogawa-u.ac.jp

■郵便 〒270-0198

千葉県流山市駒木474

江戸川大学駒木会事務局

■電話 04-7152-0661(江戸川大学代表)

駒木会事務局 大中(おおなか)

住所変更フォームはWebサイトにございます。

■Webサイト komakikai.jp